

Superávit récord en balanza comercial (El Financiero 28/04/11)

Superávit récord en balanza comercial (El Financiero 28/04/11) Eduardo Jardón Jueves, 28 de abril de 2011 • En marzo ascendió a mil 445 mdd. • La cifra más elevada desde 1991, impulsada por ventas petroleras. • Exportaciones totales, también en niveles sin precedentes. • Superávit comercial histórico en marzo México presentó un superávit histórico en su balanza comercial en el tercer mes del año. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reveló que su monto ascendió a mil 445 millones de dólares, y fue impulsado principalmente por la balanza petrolera, ante los elevados precios del crudo en los mercados internacionales. Tal cantidad es la más alta desde que hay cifras disponibles, en 1991, y superó considerablemente los pronósticos de los analistas, que estimaron un monto de 458 millones de dólares. Además, el superávit presentó un crecimiento anual de 265 por ciento, la subida más significativa en 27 meses. La balanza comercial petrolera reportó un saldo a favor de mil 789 millones de dólares, desde 453 millones del mes previo, y 90 por ciento por arriba del monto reportado en marzo de 2010. Esto se explica básicamente por el repunte de 49.3 por ciento de las exportaciones provenientes del crudo, que ascendieron a cinco mil 149 millones de dólares en el mes de referencia, la cantidad más elevada desde 2008. Desde 2009 los ingresos provenientes de la venta de petróleo y sus derivados en el exterior comenzó a recuperarse ante el creciente precio del oro negro. La cotización de la mezcla mexicana de exportación en marzo promedió 102.05 dólares, nivel superior en 12.75 dólares respecto al mes previo, y 29.91 dólares más que en el tercer mes de 2010. Un reporte de Invex apunta que si bien el incremento en el precio del hidrocarburo podría ser temporal, hasta ahora las previsiones de exportaciones petroleras contemplan una elevada cotización del barril de crudo. Según sus cálculos, ante una desaceleración en las exportaciones manufactureras y una reactivación del consumo interno es probable que el resultado positivo en la balanza comercial disminuya, e incluso que se torne deficitario en la segunda mitad del año. Las cifras de intercambio comercial también registraron un monto sin precedentes en las exportaciones totales, con 31 mil 344 millones de dólares, y en las importaciones, con 29 mil 899 millones. En desaceleración Los registros oficiales muestran que desde hace un año el comercio con el exterior entró en un periodo de desaceleración, a tono con una pérdida en el dinamismo de la actividad económica. Las exportaciones totales registraron un crecimiento de 20.1 por ciento, la mitad del alza observada en marzo de 2010, de 41 por ciento. Esto tuvo su origen principalmente en un menor dinamismo de las exportaciones no petroleras, que aumentaron 15.6 por ciento anual en marzo, contra 20.7 por ciento de febrero, y 36.6 por ciento de marzo de 2010. Destacó la desaceleración en las exportaciones manufactureras, que subieron 15.9 por ciento, desde un 24.7 del mes anterior y 36.9 por ciento de hace un año. Lo anterior se tradujo en un debilitamiento de las importaciones de bienes intermedios, que aumentaron 15.5 por ciento anual, mientras que las importaciones de bienes de consumo se elevaron 21.4 por ciento, las de capital lo hicieron en 16 por ciento, y las petroleras 32.9 por ciento. En total, las importaciones subieron 16.3 por ciento, su menor variación desde enero de 2010.